

# ハッピー通信



2024年12月17日発行  
24-51号

現場から（最近のニュースから）

## 今年の漢字

金

1995年から毎年12月12日に発表される今年の漢字、2024年は「金」でした。今年の漢字は、日本漢字能力検定協会が、その年をイメージする漢字一字の公募を日本全国より行い、その中で最も応募数の多かった漢字一字を、その年の世相を表す漢字として発表しているものです。2024年を「金」とした理由として、オリ・パラの日本人選手や大谷翔平選手などの活躍による“光”的『金(キン)』だけでなく、政治の裏金問題、闇バイトによる強盗事件、止まらない物価高騰など“影”的『金(かね)』を理由にあげる人が多く見られたということです。

1995年からの歴代の漢字と、その理由を簡単にまとめてみました。（日刊スポーツニュースより）

95	震	阪神大震災、地下鉄サリン	05	愛	愛知県で愛・地球博が開催	15	安	テロや建築偽装で不「安」
96	食	集団食中毒が各地で多発	06	命	秋篠宮家に悠仁さま誕生	16	金	五輪で「金」政治と「金」
97	倒	大企業・銀行が次々倒産	07	偽	食品や政界で「偽」が発覚	17	北	「北」朝鮮、「北」海道フィーバー
98	毒	毒物カレーや環境ホルモン	08	変	政界から気候まで変化様々	18	災	各地で地震、豪雨、パワハラ人災
99	末	世紀末「末広がり」期待	09	新	政権交代、スポーツで記録	19	令	天皇代替わり30年ぶり改元
00	金	シドニー五輪での金メダル	10	暑	全国平均気温観測史上最高	20	密	コロナ禍で3「密」回避
01	戦	「9.11」米中枢同時テロ	11	絆	東日本大震災、人の絆に感動	21	金	五輪「金」連発大谷「金」字塔
02	帰	北朝鮮に拉致された日本人帰国	12	金	金環日食、五輪最多メダル	22	戦	ウクライナ侵攻、円安、サッカーW杯
03	虎	阪神18年ぶり優勝	13	輪	東京五輪決定日本に「輪」	23	税	増税議論活発定額減税検討
04	災	新潟中越地震など天災多発	14	税	消費税が17年ぶりに引き上げ	24	金	五輪、大谷(光)裏金、闇バイト、物価高騰(影)

一覧を見ていると、過ぎ去った30年の間、世界情勢、政治問題、自然災害など、変わったようでもまったく変わらないことが見えて来ます。それどころか、2010年に観測史上最高だと言われた夏の暑さは、毎年、観測史上最高を更新していくような勢いです。その他にも、人々は安心できる方向に努力するのですが、どんなにがんばっても不安材料は積み重なるばかりです。毎年、清水寺の森清範貫主が漢字を揮毫（きごう）されますが、今年の金を書いたあと、平和の「和」、調和の「和」、和敬清寂の「和」を書くのが願いだと言われていました。それは多くの人の願いなのに、現実は荒れて行きます。

これからも、世の中はどんどん荒れて行くでしょう。しかし、その中で「平安」を保つことができる秘訣があるのです。なぜ荒れるしかないか、そして、その中で平安を保つとは、どういうことなのか。そのことについて、いっしょに見てみませんか。



## 救いの道

だれでも幸せになって、うまくいきたいのに、なぜ人生がこんなにも苦しくてつらいのでしょうか。

予期せぬ事故にあい、やることなすこと、すべてうまくいかず、会社ではやりがいどころか、仕事と人に疲れるばかりです。学校は、もはやいじめの天国になります。家庭内は冷たい風が吹き、一つ屋根の下でばらばらになり、実際に崩壊しているところも少なくありません。そのうち体は病気になり、心も病んでしまい、眠れない夜が続きます。お酒や薬に頼り、ギャンブルや快樂に走ってみても答えはありません。わらにもすがる思いで占いをして、おふだやお守りをつけてみますが、解けそうにもなく、どんどんひどくなるだけです。

ときには、表では他人がうらやむほどの成功をおさめたのに、裏は穴が開いてもれています。隠れた問題でなげき、ため息をつきながら人生のむなしさを感じています。胸にはぽっかりと穴が開いて、埋められません。とても憂うつになって、時々、自殺の衝動にかられます。幻聴や幻覚に悩まされるときもあります。

なぜこうなったのでしょうか。



それは、人が神様を離れているからです。魚が水を離れ、木は土から根を放り出すと枯れて苦しみ死んでいきます。人は神様に会って神様とともにいるべきたましいを持つ存在です(創世記1:27)。ですから、神様と出会う時、すべての問題が解決され、新しい人生が始まります。しかし、人は罪を犯して神様を離れてしまい、二度と神様に会うことができなくなりました。そのときから、目には見えない暗やみの力が、人を運命の力に閉じ込めて、苦しめて滅ぼしているのです。それで、どんなに暴れても抜け出すことができません。どんどん疲れはてて倒れるだけなのです。



神様は苦しみの中にいる人を愛し、この運命の泥沼から抜け出して、神様に出会うことができる道を開いてくださいました。その道がイエス・キリストです。イエス・キリストが罪人の私たちの身代わりとなって、十字架を背負い、すべての罪を赦してください(ローマ5:8)、私たちを苦しめていた暗やみと呪いの勢力を完全に打ち碎いて勝利なさいました(ヨハネ3:8)。そして言われます。「わたしは道であり真理であり、いのちなのです。わたしを通してでなければ、だれ一人として神に会うことはできません」(ヨハネ14:6)イエス・キリストは神様に会う道となりました。「疲れて重荷を負っている人はわたしのところへ来なさい。わたしがあなたがたを休ませてあげます」(マタイ11:28)と私たちを招いておられます。



もうこれ以上、苦しみの人生にとどまっている理由はありません。道であるイエス・キリストを信じることで、神様に会うことができます。「まことに、まことに、あなたがたに告げます。わたしのことばを聞いて、わたしを遣わした方を信じる者は、永遠のいのちを持ち、さばきに会うことがなく、死からいのちに移っているのです」「この方を受け入れた人々、すなわち、その名を信じた人々には、神の子どもとされる特権をお与えになった」だれでもイエス・キリストを救い主として信じ、心に迎え入れれば救われます。下の「受け入れのお祈り」を通してイエス・キリストを心に迎えることができます。

「愛の神様、神様の驚くべき愛と、救いの計画を感謝します。今、私は罪人であることを認めて、悔い改めます。私の心の扉を開いて、今、イエス・キリストを私の救い主、私の神様として受け入れます。私の罪を赦してください、私を救ってくださったことを感謝いたします。これからは、神様のみこころに従って生きる者にしてください。イエス・キリストの御名によってお祈りします。アーメン」